

Diario de Costa Rica

P. D. del Castillo é Hijos,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, sábado 12 de junio de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

ANUNCIOS.

En la Administración se reciben á precios módicos

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tengan para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1,00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

JUNIO DE 1886.

ESTE MES TIENE 30 DIAS.

Sab. 12 Santos Juan de Sahagun, cf., Onofre, anac. y Leon III papa.

Dom. 13 **Pentecostes.** Santos Antonio de Padua (*Patrón de Puntarenas, de Curridabat y de Cot.*) y Santa Aquilina, vr. y mr.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Apariencias y realidades.

I

El tratado general de paz, unión, amistad y comercio celebrado hace más de seis meses entre las Repúblicas de Guatemala, el Salvador y Honduras, fué oportunamente discutido y comentado, no sólo por la prensa, sino por Gobiernos como el de Costa-Rica y Nicaragua, únicos que podían sentirse afectados en presencia de ciertas cláusulas que despertaban justísimas desconfianzas.

Pero el tratado queda vigente, aún en la parte censurable y censurada; está ya ratificado.

Y nosotros no queremos guardar silencio.

Más aún: queremos expresarnos con franqueza.

II.

Ese tratado no revela un amor ciego entre los pueblos que por él se ligan y que por él se comprometen; no deja ver solidaridad

ninguna que no se refiera á lo puramente político, á lo de estricta conveniencia oficial.

Guatemala y el Salvador, por ejemplo, casi se odian; esta es una verdad indiscutible, y que tiene sus raíces profundas en los campos de batalla y en los dominios de la Historia. Sus rivalidades no sucumben ante ninguna fórmula, ni se abaten de golpe ante ningún esfuerzo. Barrios las confirmó con el efecto terrible de sus armas; las consagró con su propio sacrificio.

Chapines los unos; *guanacos* los otros: hasta los mismos calificativos que se dan, son pruebas innegables de mutuo desprecio que no nace del estudio sereno, sino de la pasión indomable.

Zaldívar quiso, sin duda, apoyar á su amo; quizás lo pensó así, y así lo resolvió. Pero el odio de país á país se interpuso más poderoso que nunca, y exigió la resistencia contra el proyecto de unión.

Y el magistrado, en brazos de una situación que no esperaba, obedeció sumiso: tan fuerte es la presión de un pueblo.

Verdad que tenía un buque listo en La Libertad, y un caballo ensillado en Santa Ana; pero verdad también que sin dejar de pensar en la fuga, pensaba en la triste obligación de satisfacer con un entusiasmo aparente, las formidables exigencias de la opinión.

Circunstancias de semejante lamentable carácter, no se varían durante un día, ni durante un año. Exigen algo más de tiempo y de diplomacia.

Pero la confusión espantosa, presentó los más curiosos fenómenos. El alma de Barrios transmigró, libre ya de sus más cardinales vicios; libre de la propensión á organizar martirios y despotismos, y hoy trata de dominar de otro modo sobre las esperanzas de hombres públicos que sintieron abierta la honda herida de las pasiones de Chalchuapa.

De esa confusión surgió el tratado. Había una idea generosa en el fondo, y monstruosa en la for-

ma; había y hay cariatides destinadas á sostener el edificio en donde esa idea exhala, nó el perfume de la reconciliación general después de la desgracia, sino el miasma de la venganza después de la catástrofe.

Los Gobernantes de Honduras, el Salvador y Guatemala, tenían un mismo origen; nada hay de extraño en que procuraran reunirse en un solo grupo.

Quedan los pueblos, como antes, aunque los poderes se abrazan fraternalmente, y con cariño se besan.

Nos explicamos nosotros perfectamente, como digno de aplauso, todo lo que tienda á borrar fronteras materiales, y rencores del alma.

Nos place, en alto grado, todo lo que busca con la expansión, la grandeza, sin abandonar la libertad y el derecho.

A las veces soñamos como Torres Caicedo, con una federación latino-americana, que vigorice por reunión de elementos, la vitalidad de nuestra raza providencial.

Pero la obra de armonía, no se busca en convenios que despertan celos. No se realiza con alianzas artificiales, sino con el perseverante y asiduo trabajo de los pensadores; con sistemas uniformes de legislación; con igualdad de régimen fiscal y administrativo; con cierta semejanza de estudios; con la frecuencia de las comunicaciones.

De qué vale un tratado, entre dos señores, ó tres, ó cuatro, muy amigos, muy corteses y muy condecorados, si el apoyo de esos señores es la opinión que no ha logrado nunca andar de acuerdo; que se divide, que se fracciona, que se ataca y que se hiere!

III.

El artículo 4º del tratado á que nos referimos, dice:

“Si alguna de las partes contratantes fuere ofendida por alguna ó algunas de las otras Repúblicas de Centro-América, la que lo sea

dará aviso oportuno á sus aliados, tan pronto como lo estime oportuno para que interponga su mediación amistosa; pero si fueren desatendidas, harán causa común con el ofendido hasta lograr el restablecimiento de la paz.”

Este artículo, por más que se diga; es sospechoso. No preve la posibilidad de una defensa, aún cuando así aparezca; lo que preve y lo que estatuye es la solidaridad para un ataque.

Un Gobierno puede darse por ofendido cuando le dé la gana, ó cuando así convenga á sus propios intereses; la alianza pactada es más bien un estímulo en favor de la injusticia, que una garantía en favor de la paz.

Por otra parte Costa-Rica y Nicaragua son los países de Centro América á que las partes contratantes se refieren. Y ni la historia, ni antecedente alguno justifican la excesiva previsión de una guerra.

Sabido es que por acá nos ocupamos sola y exclusivamente en lo que atañe á los intereses propios; que no hay el deseo ni remoto de ingerencias en política buena ó mala de otras secciones; que se procura conservar la mejor armonía, y que se respetan sin vacilaciones los preceptos del derecho.

Pero como allá, hay todavía otras ideas; como todavía se aceptan ciertas inspiraciones que un momento se juzgaron perdidas, se hacen manifestaciones agresivas siquiera en forma de arreglos ó de pactos; y al propio tiempo que se anuncia el móvil aparente de la fraternidad, se arroja la candente sospecha de la excepción.

Afortunadamente, según lo dejamos dicho, unos son los vínculos del recuerdo con la tumba, y otros los compromisos de cada gobernante con su pueblo.

Unos son los oficiales anhelos, por tradición conservados, y otros los propósitos de la opinión; de esa opinión que no se manifiesta todos los días, pero que cuando se manifiesta se impone

VI.

Nó! Nuestros países no están llamados á la vida de la guerra. Desangrarse, es una estupidez, cuando tierras vírgenes reclaman brazos; cuando obras de engrandecimiento reclaman tranquilo esfuerzo; cuando artes, ciencias, industria, comercio, todo lo que se levanta apenas como base del porvenir, está pidiendo el concurso de la inteligencia, de la fraternidad, ¡del cambio pacífico de ideas, de doctrinas, de enseñanzas, de capitales y de productos.

Así opina el ilustre gobernante de Costa-Rica; así también el de Nicaragua; y sin duda, á pesar de aparatos, y de pactos, y de guños mutuos y de recíprocos amores, á esas verdades continuarán como hasta aquí sugetando los actos de su política, los dignos ciudadanos que hoy dirigen los destinos de Guatemala, Honduras y el Salvador.

Día llegará en que la unión se realice por el afecto y el interés.

Entretanto, alejemos las probabilidades de que los odios viejos vuelvan á presentarse en los campos de batalla.

El siglo de oro.

Dícese que primitivamente las palabras tenían un significado; más tarde fueron quedándose vacías, y finalmente, en nuestro siglo XIX, la acepción de los nombres es completamente nula, una vez que nada quieren decir; cosa que no es de extrañar, si paramos mientes en que muchas palabras de gran sentido antes, ahora nada dicen: ¿qué significan, por ejemplo, las voces *honradez*, *mérito*, *inocencia* y otras muchas?

Si algún siglo ha merecido llamarse Siglo de Oro, á ninguno le conviene el calificativo tan bien como al nuestro; solo que debemos aumentar un artículo, nombrándole Siglo del Oro.

Todas las cosas llevan el sello de su época. Si hoy día buscáramos nombres propios que alusiva ó etimológicamente algo significasen, todos los muchachos se llamarían Crisóstomos, Rostchilds, ó por lo menos Cienfrancos, Milpesos ó cosa de la laya.—De buena gana quisiéramos ser Argentinos ó Auríferos.

A falta de oro en nuestros bolsillos, el oro llena nuestra cabeza: durante el día, un gran pensamiento nos absorbe; el oro, y plata: de noche soñamos con cerros de oro, minas, caudales, entierros, baules, petacas, bolsas, bolsones llenos, preñados, rebosantes de oro.

Si han quedado nombres significativos, son los de las monedas.

Efectivamente, preciso es ser ciego ó cuando menos nictálope, para no mirar las bellezas y cualidades del que lleva consigo un *sol* que le ilumina. Apellidos gloriosos pasan desconocidos, si no son iluminados por los *soles*

del Perú. El espejo necesita de luz para reflejar. Son tan vivos sus rayos en este mundo de oscuridad que, amugados los ojos velados por las pestañas, admiramos las grandezas que aclara, aumentándolas un tanto por tanto en su volumen.

¿Cuántas y cuántas veces hallaríamos la verdadera felicidad en el alma purísima y el tierno corazón de jóvenes que por la *oscuridad* pasan inadvertidas, flores que se marchitan por falta de sol, á cuyos amorosos rayos se abra su cáliz lleno de dulce aroma?

Dígame, usted, si no hay propiedad en los nombres.

Los *billetes de banco* son los billetes de entrada en el gran festín de la dicha.

Los ingleses con sus *libras* son hombres graves ó de *gravedad*.

Sin *coronas*, las coronas bambolean y caen de las sienes de los reyes. La dignidad ducal no puede sostenerse sin *ducados*.

En la tierra clásica de la música, patria de elección de Orfeo, el poeta descuida la armonía, el músico rompe la melodiosa lira contra la tierra de los genios, para correr en pos, no de las liras de Petrarca y del Tasso, de Rossini y de Mozart, sino de las *liras* en circulación, instrumento músico, armonía por excelencia del siglo XIX. Sus vibraciones son dulcísimas; saben llenar las exigencias del oído más delicado.

¿Qué más fuerte que una moneda de cinco francos?

Los argumentos de más peso, las cuestiones ajustadas á la lógica más rigurosa, ceden y doblan la cabeza á la potente filosofía de un *peso*.

Testas coronadas, mantos de púrpura, cetros reales y solios se conmueven y ruedan en mil pedazos ante la realidad y poder de los *reales*.

El rey de los vientos, el que tiene su trono en las nieves, de los creados el que más próximo al sol abata, el supremo señor de los alados y terror de los que huellan la tierra, el cóndor, que mira con despreciativos ojos,—y si se me permitiera decir,—con despreciativa sonrisa, las profundidades que habitamos, ¿no es muy digno símil del *cóndor de oro*?

La onza, terrible fiera del desierto, se esconde temblando en el cubil al asomo de un cazador cuyas *onzas* le dan humor de divertirse.

¿Tenéis afición á los placeres? ¿El corazón os late con gana de goces que ocupen vuestra alma por algunos instantes?—Nada os proporcionará mejores medios que los *medios*.

Los *escudos* son el único escudo que nos resguarda de los alevosos tiros de la fortuna y de los certeros embates de la necesidad. Las armas de más fino temple se embotan en ellos: el plomo se aplasta contra su dureza.

La franqueza y sinceridad son dotes muy estimadas; y con razón. El individuo que reparte *francos* de la bolsa siempre abierta es hombre franco y sincero que lleva el corazón en la mano.—¿Queréis que los salones, teatros, y plazas se abran á vuestro auto-

jo? Gustáis de hallar francas todas las puertas, desde las de la virtud hasta las del crimen? Derramad francos á vuestro paso.

Napoleón llenó el mundo. La fama de sus glorias le proclamó conquistador, con trompétas atronadoras, con la voz de cien mil cañones; el humo de sus batallas oscureció la atmósfera de los continentes y de los mares.—Si esto hizo un solo Napoleón ¿qué de conquistas no harán los *napoleones*?

¿Se os antoja cambiar vuestra desgracia en felicidad? Hacedos de un *cheque*.—Pedid á la fortuna unos cuantos miles, y firmadle un *pagaré*.

Los antiguos romanos que lusmeaban ya el brillante porvenir y conocían los méritos por entonces actuales de las monedas, tuvieron el talento de llamarlas *talentos*.

Ha habido calaveras que han hecho servir el dinero en conquistas para la ciencia: gustos hay que merecen palos. Nosotros los del siglo de oro, con vencidos de su esclavitud, estudiamos y nos sacrificamos por aprender á conseguir dinero.

Había una ciencia, la *Crysopeya*, ó arte trasmutatorio de los metales en oro; los que la poseían se morían de hambre. Estaba reservado á nuestro siglo de progreso el hacerla efectiva.

Los hilos de Moorese que conducen el pensamiento, llenan á la par las bolsas de los empresarios. Y si no fuese así ¿para qué *telégrafos*?

El vapor Savary y Watt, escapándose por las chimeneas de las máquinas, va también haciendo caer muy buenas monedas en los cofres de las compañías especuladoras.

Moderno Midas, el siglo XIX ha metalizado todo cuanto está al alcance de su mano.

Se dice que la lengua castellana tiene un sonido *metálico*.

Tales ó cuales poesías son excelentes, decimos, se han hecho seis ediciones que le han producido al vaporoso poeta, 10,000 ó 20,000 francos.

Las Secretarías de Estado ó la Presidencia no son buenos empleos por el honor y lustre que proporcionan, sino por la renta que producen.

¿Qué talento el de la Patti! le produce 50 libras por noche.

Sin embargo, si es verdad que el oro no da talento, no es menos cierto que el talento no da oro.

Estoy persuadido de que si los libros de teología y filosofía moral se vendieran á buen precio, dejaríamos de labrar los campos y cerraríamos los talleres para convertirnos en meditados teólogos y filósofos soñadores.

Filósofo, para nosotros, es sinónimo de pobrete.

El siglo niega la virtud, porque la virtud santifica la pobreza.

El oro es para el hombre de nuestros tiempos lo que el agua para el hidrópico: aumentando la enfermedad, aviva la sed en vez de apagarla.

El oro es la sangre que, circulando por las venas de nuestra sociedad, le da vida y vigor. Los Bancos y Tesorerías son su corazón. Los grandes hechos, las sorprendentes conquistas del genio, la virtud austera, la belleza,

son monedas amortizadas, dinero *feble* que carece de *ley* que garantiza la circulación; es menester alearles nuevo décimos de oro ó plata para que adquieran valor.

La república, enemiga formidable de la desigualdad humana, nada ha conseguido: el oro, supremo y último fin del hombre de la época, extendiendo el gigantesco brazo sobre todas las cabezas, ha nivelado las clases, ha igualado las gerarquías sociales; sólo queda menguado é inferior á los demás el que no puede asirse á ese brazo y elevarse al poder de su fuerza omnipotente.

CARLOS R. TOBAR.

BOLETIN.

La perseverancia, aliada con la justicia, tarde ó temprano se desarrolla como triunfo:

Cáceres, el valeroso, el abnegado caudillo peruano, es demostración elocuentísima de esta verdad.

Corriendo todos los peligros, por las ciudades del sur y el centro del Perú; avanzando hoy hacia el litoral, y retrocediendo luego hacia las montañas, supo siempre con su energía indomable presentar resistencia terrible, ya contra el enemigo exterior, ya contra el régimen inoportuno del Sr. Iglesias.

La victoria de Lima coronó, al fin, sus esfuerzos.

El voto popular, espontáneo, ha confirmado la victoria.

Se establece un Gobierno honrado, que no sabe negociar ruinosos empréstitos en lo exterior; que no sabe despilfarrar las rentas nacionales, y que en la experiencia de un prolongado infortunio ha aprendido á reconocer las verdaderas necesidades del pueblo y el trazo perfecto de las aspiraciones públicas.

No hay exclusiones injustas; ni siquiera las que después de toda lucha parecen indicadas por la propia preservación.

Cáceres deja abiertos los puestos públicos para toda actividad patriótica, y prescinde de las viejas disidencias.

El Perú ha ganado mucho con la elección del gran caudillo liberal que, sin duda, continuara vigorizando la existencia nacional por medio de la instrucción, único recurso capaz de establecer la unidad perdida, y por medio de la economía, único amparo, hoy, de la horrorosa decadencia fiscal.

LOS periódicos oficiales y semi-oficiales del Uruguay aseguran que la revolución dirigida

por el Gral. Arradondo ha sido debelada; lo cual significa, nó que los pueblos vuelven á sus productivas labores, sino que el Presidente Santos vuelve á sus torcidos manejos.

Recomendamos á nuestros lectores el importante artículo de *El Imparcial*, titulado "El tratado tripartito" que reprodujo en su último número "El Trabajo."

Benedictis desea que las personas que le deben, le paguen.

No solamente lo desea, sino que lo necesita. Le aconsejamos que desde mañana coloque dos *candelas* delante de Santa Rita. Ya verá cómo, entonces, los deudores correrán presurosos á devolverle en plata ó en billetes la comida que han engullido y el licor que se han tragado. ¡A las armas, Benedictis!

Continúan las aceras en pésimo estado. Alguien nos asegura que el Agente 2º de Policía Sr. Fuentes, emplea inconveniente tolerancia respecto de varios propietarios, y que á eso se debe la lentitud que se nota en el trabajo de componer las aceras.

Todavía no sabemos ni media palabra sobre el proyecto de teatro.

La obra es de utilidad pública, y deseamos que se emprenda con entusiasmo, cuanto antes.

El teatro viejo, especie de rancho con ínfulas de edificio, está pidiendo por el amor de Dios que lo reemplacen; que no irrespeten más su postración, que tengan piedad de su vejez y de sus achaques. Quién sabe si en estos días se dirija al Congreso pidiendo que se le conceda el retiro del servicio y alguna pensión pequeña. Y no será extraño que invoque su participación activa en la guerra contra el filibusterismo, para no separarse de la moda recientemente introducida.

La Plaza del Palacio se halla en casi completo abandono. Cumplimos el deber de advertirlo á la Municipalidad que tanto trabaja por el aseo y ornato de la población.

La justicia entra por casa.

En la Aduana Central se han construido puentes frente á las puertas, que impiden el tráfico por la única acera que queda en este trecho de calle, y creemos que la policía debe proceder según su deber. La justicia entra por casa.

Con gusto anunciamos á las familias de las personas que salieron de Limón en el "Foxhall" que hemos recibido el telegrama siguiente:

New-Orleans, junio 10.

Señor Director del "Diario de Costa Rica."

SAN JOSÉ.

Llegamos bien.

(Firmado) PASAJEROS "FOXHALL."

Se ha hecho de moda eso de tomar el Diccionario como fuente pura de la verdad literaria.

Nosotros no aceptamos la moda.

La verdad literaria no resulta de definiciones más ó menos claras; resulta de un estudio profundo de las diversas transformaciones que ha presentado el ingenio al ponerse en contacto con las costumbres, las necesidades y las aspiraciones de cada época y de cada pueblo.

El idioma, que no puede quedarse atrás so pena de muerte: va alterándose, modificándose y ensanchándose.

Hoy parece ridículo hablar como Cervantes; y Cervantes en alguna de sus novelas ejemplares censuraba á ciertos autores que se proclamaban eruditos sólo porque imitaban el estilo duro y la expresión poco eufónica del romance castellano del siglo décimo. Dígase lo que se quiera, el idioma nuestro, tal como se usa actualmente tiene más elasticidad, más armonía, más suavidad para el ritmo. Sobre todo, se halla de acuerdo con el carácter del siglo.

Natural y necesario es que se luche en favor de la corrección etimológica; que se trabaje por la conservación uniforme de una buena sintaxis, y que no se permita la anarquía en asuntos ortológicos y ortográficos.

Sobre esto y algo más escribiremos cuando nos sobren tiempo y paciencia, para que el lector, si lo hay, se convenza de que no á humo de pajas censuramos ciertas tendencias literarias del día.

Incidente Parlamentario

En un discurso prolijo se defendió su excelencia y á pesar de su elocuencia nadie sabe lo que dijo.

Sin embargo, al concluir hubo aplausos oportunos y hasta querían algunos hacérselo repetir.

De antemano no sabía que en el asunto en cuestión no habría interpelación, debate, ni algarabía.

Así es que causó sorpresa el arranque inesperado

conque un joven diputado pidió permiso á la mesa.

Curiosidad, sensación hubo en la Cámara entera.

—¿Quién es?—No lo sé.—Cualquiera.

—Un infeliz.—¿Del montón!

(—Una pausa regular.)

El buen hombre no podía romper á hablar. Parecía que no acertaba á empezar.

Pullas, risitas, rumores. . . .

hasta que viendo el bromazo dió al pupitre un puñetazo y airado exclamó.—¿Señores!

Miró á la tribuna. Allí estaba su amor. . . . ¡Qué bella!

Se encará el hombre con ella murmurando:—¡Va por tí!—

Y comenzó su oración valiente, digna, elevada.

¡Fué un discurso de acerada

rudísima oposición.

Pálido el Ministro oía

el capítulo de cargos,

duros, crueles y amargos.

Temblaba la mayoría

Dándose *in menti* al cuerno.

¡Ante aquella voz potente

se estaba viendo inminente

la caída del Gobierno!

Al terminar el discurso

sólo en el salón se oía

el rumor con que aplaudía

entusiasmado el concurso.

Tanta era la admiración

que, con justicia, causaba

el orador que brotaba

de las sombras del montón.

Alegría sin igual

Sentía en el alma, cuando

fué á la tribuna buscando

á la mujer ideal.

Por ella luchó valiente

en la desigual querrela;

¡suyo el triunfo! ¡Por ella

había estado elocuente!

Y ella. . . . ¡cosa singular!

también hubiera aplaudido;

pero se había dormido

sin poderlo remediar!

SINESIO DELGADO

TELEGRAMAS.

LIMA, junio 3.—Una comisión del Congreso anunció al Gral. Cáceres ayer tarde, su elección á la Presidencia de la República. Esta tarde se le tomará el juramento y en la noche obsequiará con un banquete á los miembros de la Cámara, á los Ministros y al Cuerpo Diplomático. Después pasará á la Cámara Municipal para concurrir á la fiesta preparada en su honor. Reina mucho entusiasmo. El Gobierno queda compuesto del modo siguiente. Pedro Alejandrino del Solar, Ministro de la Gobernación y Presidente del Consejo; Manuel M^o Rivas, Ministro de Relaciones Exteriores; Justiniano Borbón, Ministro de la Guerra; Juan Francisco Pasos, Ministro de Justicia; Luis Brycí, (f) Ministro de Hacienda.

LONDRES, junio 4.—"El Times" dice: "Mr. Blaine con su discurso del martes, podrá ó no atrasar el voto de

los irlandeses y de este modo alcanzar el premio que por razones personales tanto como por razones políticas, se le escapó, ya una vez; pero rechazamos creer que esa ignorante presunción sea la opinión verdadera de los americanos."

"La Bouchere" escribe aconsejando á los que se oponen al proyecto de ley de Gobierno interior, que reserven su decreto hasta que Gladstone defina su posición al fin de la discusión.

PERPORK, junio 4.—El Presidente Cleveland y su esposa llegaron aquí.

LONDRES, junio 4.—La Gaceta de "Saint James" dice que Gladstone no vacila en reconocer las opiniones de los EE. UU.

Asegurar el voto Irlandés es el objeto primordial de los buscadores de empleos yankees. Blaine ha hecho ya su solicitud.

NUEVA YORK, junio 4.—Por noticias privadas recibidas hoy de Colón, se sabe que la fiebre amarilla se halla hoy con carácter epidémico en el Istmo. El término medio de muertos diarios es de 40, sólo de esta enfermedad.

LONDRES, junio 4.—La discusión sobre el proyecto de ley de Gobierno interior, comenzó de nuevo hoy, con un discurso pronunciado por Mr. O' Connor, quien citó lo dicho por los torios de que otra elección resultará á favor de los nacionalistas; O' Connor sostuvo que los principios y tradiciones del liberalismo exigían de los liberales que apoyaran á Gladstone á cuyo lado estaba la opinión del mundo entero; pero que presentando argumentos separados se desatendían del hecho de que los propietarios del campo oponían gran obstáculo á la revolución: que no había una sola sección de los católicos que tolerasen por un momento que se dotara una Iglesia Nacional en Irlanda. El "Standard" de esta mañana dice que la flotilla inglesa "bloqueadora" ha recibido orden de alistarse á abandonar las aguas griegas.

WASHINGTON, junio 4.—El Presidente ha recibido como 500 telegramas felicitándolo por su casamiento. Hay partes del ex-Presidente Arthur, de los Ministros, y de muchos hombres públicos de todo el país. Ninguno de los despachos será entregado para publicarse.

NUEVA YORK, junio 4.—Un despacho especial al "Commercial Advertiser," dice que dos cruceros se han dirigido á Terranova para vigilar á los pescadores americanos. Se han recibido informes esta mañana anunciando que 40,000 hombres de tropas británicas han sido enviados á Halyfax. No se sabe con qué objeto.

SAN LUIS, junio 4.—El proceso de "Maxwell" por asesinato, se presentará en el Jurado mañana. El veredicto probablemente se dará en la tarde.

NUEVA YORK, junio 4. El "Herald" dice que se susurra que el secretario Manning presentó su renuncia hace algunos días y que el Presidente se la admitirá.

WASHINGTON, junio 4. Como mil tarjetas anuncian el casamiento del Presidente. Se enviarán hoy de la "casa Blanca". Son extraordinariamente sencillas.

Al comercio.

He traspasado á don José Seratacá, el poder general que tenía conferido á don Gerónimo Pagés, por haberse éste separado de "La Marina".

TOMÁS SOLEY.

San José, junio 12 de 1886.

6 v. 1

Portero.

Se necesita un hombre viejo pero capaz de cuidar la puerta. No habrá trabajo penoso.

Informarse con el Sr. Gatskoffsky, Hotel de Roma, N° 29.

3 v. 1

BENEDICTIS.

Suplica á todas las personas que adeuden algo en el Hotel de Italia, se sirvan efectuar el pago respectivo antes del 15 del corriente.

Espera que este anuncio sea suficiente para lograr cumplido arreglo de cuentas atrazadas.

San José, junio 1° de 1886.

ALMACEN

Americano.

ACABAN DE LLEGAR

VINOS DE CALIFORNIA, varias clases, á \$ 10 y \$ 12 caja.

MACARELES en cuñetes, \$ 7 cu.

ASPARAGO en latas, muy finos.

QUESOS AMERICANOS, ricos.

Morell & C^o

6 v. 5

DESPEDIDA.

Por haber resuelto nuestro viaje á Estados Unidos y Europa á última hora, no tuvimos el gusto de pedir órdenes para aquellos países á nuestros numerosos y buenos amigos de Cartago y San José. Lo hacemos por este medio, asegurándoles que cumpliremos con placer las que tengan á bien comunicarnos á cualquiera de los puntos en que nos encontremos.

Puerto Limón, junio 4 de 1886.

Marta E. de Peralta. Bernardino Peralta.
3. v. 3.

AVISO.

á mis favorecedores y al público en general que he trasladado el establecimiento de carnicería á la casa de doña Guadalupe Esquivel, tras de la Catedral calle del Laberinto.

Juan Hernández R.

4 v. 2.

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion

DE LAS

INCONTINENCIAS de la ORINA

CON LAS

Grageas Grimaud

de POITIERS

FERRO-ERGOTADAS

Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.

Empleadas desde mas de 30 años há

en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las Enfermedades cloróticas y Anémicas de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS

Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las

INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :

En Poitiers (Francia), en la Casa de MM. GRIMAUD Fils y C^o, rue (calle) Boncenne, 19

Depositos en las principales Farmacias

A LA REINE DES FLEURS

AROMAS NUEVOS
de
L. T. PIVER en PARIS

Mascotte
PERFUME PORTE-BONHEUR

Extracto de Corylopsis del Japon

PERFUMES EXQUISITOS:
Paris Bouquet — Anona du Bengale
Cydonia de Chine
Stephania d'Australie
Heliotrope blanc — Gardenia
Bouquet de l'Amitié — White Rose of Kezanlik — Polyflor oriental
Brise de Nice — Bouquet Zamora

ESENCIAS CONCENTRADAS (de todos los Olores) DE CALIDADE EXTRA

EPILEPSIA
HISTÉRICO
CONVULSIONES
ENFERMEDADES NERVIOSAS

¡Curacion frecuente!
¡Alivio siempre!

CON EL USO DE LA
SOLUCION ANTI-NERVIOSA
de
Laroyenne

VENTA POR MAYOR
PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS
FARMACIA DUREL

Depositorio en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

PILDORAS del D^r CRONIER

MEDICAMENTO
el mas activo para curar la
Clorosis
Flores blancas
Supresion de las Reglas
Menstruaciones dificiles
Dolores de Estómago
Afecciones escrofulosas

al
Yoduro
de
HIERRO
y de
Quinina

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

Píldoras CRONIER

PARIS
9, calle de Grenelle St-Germain, 9
Deposito en Costa-Rica:
D^o Don Panfilo Valverde

Píldoras CRONIER

AVISO

IMPORTANTE

Acabo de recibir el primer envío de las famosas máquinas de coser, de dos pespuntos.

"DAVIS"

Reconocidas como las mejores que existen en la actualidad, y las que tienen mayor número de accesorios para hacer preciosidades

PRECIOS FIJOS.

N° D \$ 60.00

N° 4 \$ 65.00

G. ANDRÉ.

Unico Agente para Costa-Rica.

20 v. 19

HISTORIA

DE CENTRO-AMERICA

POR

JOSÉ MILLA.

Los dos primeros tomos prestados á una persona, que no se recuerda de momento, hacen falta á su dueño, quien suplica la devolución en esta oficina.

San José, mayo de 1886.

10 v. 7

MANUEL SALDIAS.

tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en general y en particular á las señoritas y señoras de esta capital.

En la peluquería de los tres hermanos Antillón, se encargará de confeccionar toda clase de peinados y de ejecutar toda clase de trabajos de pelo.

Se encargará también del peinado de señoras y señoritas á domicilio.

San José, mayo 24 de 1886.

10 v 7

Chontales.

Vendo novillos en buen estado para engordar. Dichos novillos son de Nicaragua y han pasado el verano en magníficos sitios del Departamento.

Entenderse con el infrascrito en el Hotel Francés.

7 SALVADOR GURDIAN.

HOTEL Y RESTAURANTE

DE ITALIA.

G. DE BENEDICTIS

CALLE DEL COMERCIO

San José de Costa-Rica.

107

Imp. de J. Canallas, P.-Principal 30